
 

 

Jueves 20 de Junio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Expansión urbana sin movilidad sustentable, afecta el bolsillo y calidad de vida de los 
mexicanos 

(2024-06-19, Redacción, El Economista (sitio), )  

El modelo de expansión territorial horizontal en las principales metrópolis ha propiciado que las 
personas tengan que atravesar largas distancias por tiempos extensos, para llegar a sus 
destinos, según un análisis de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

Con base en datos del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi), se encontró que México es el país del G20 donde los hogares 
destinan una mayor proporción de su gasto a transporte, ya que, en promedio, dedican 2,590 
pesos al mes. Luis Méndez Jaled, presidente de CMIC Nacional, indicó que, una estrategia que 
coordine esfuerzos e inversión pública y privada, así como la implementación de políticas de 
ordenamiento, podrían permitir que en el corto/mediano plazo este monto se redujera a 1,800 
pesos mensuales. 

Inperfecto (sitio),  
 
Se necesitará más vivienda de la que se construye 

(2024-06-20, Samanta Escobar, El Economista, . 9)  

De no actuar sector público y privado, al menos 12 millones de hogares serán informales. Con 
base en un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) indicó que se necesitará la edificación de 
16 millones de viviendas en los siguientes 25 años en el país. “Si no se actúa de manera 
inmediata por parte de los sectores público y privado, al menos 12 millones de esas viviendas, 
se van a hacer de manera informal, profundizando la problemática del país”, advirtió Luis Méndez 
Jaled, Presidente nacional de la CMIC. 
 
CMIC respalda Plan de Infraestructura de Claudia Sheinbaum 

(2024-06-20, Redacción, En Concreto (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que dirige Luis Méndez Jaled 
acompañará las propuestas hechas referentes al Plan de Infraestructura que hizo Claudia 
Sheinbaum Candidata Virtual a la presidencia en reunión que tuvo con empresarios del país. 
 
Necesaria una cultura de movilidad urbana sostenible: CMIC Partners 

(2024-06-19, Ricardo Villanueva Lomelí, Real State Market CDMX (Sitio), )  

En voz de su presidente nacional, Luis Méndez Jaled, la CMIC, presentó una serie de proyectos 
para ampliar y mejorar la infraestructura de movilidad urbana en el país, mediante la 
implementación de políticas públicas para fortalecer el vínculo entre planeación urbana, 
desarrollo económico y movilidad sostenible; el uso de tecnología e innovación vinculada a la 
electromovilidad para reducir emisiones contaminantes y la inclusión de mecanismos de 
financiamiento público-privado. 
 
¿Cuánto gastan los hogares en movilidad? 

(2024-06-19, Redacción, IDC Online (Sitio), )  
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De acuerdo con un informe de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
los hogares mexicanos destinan en promedio el 19% de su gasto total a transporte, una 
proporción significativamente mayor que en otros países del G20. Luis Méndez Jaled, 
Presidente nacional de la CMIC, presentó un diagnóstico que evidencia el crecimiento urbano 
desordenado y expansivo de las últimas décadas. La falta de infraestructura adecuada y servicios 
urbanos resultaron en altos niveles de contaminación y problemas de movilidad, afectando la 
productividad y calidad de vida de la población. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
El impacto ambiental en México qué traerá el Nearshoring. 

(2024-06-19, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que existen dos grandes temas que pueden impactar en el 
crecimiento económico del nearshoring en el país y sus Estados, se llaman energía eléctrica y 
agua. Por otra parte, según el Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del 
Estado de Jalisco (CIATEJ), el Nearshoring también puede ser beneficioso para el medio 
ambiente. Las empresas que establecen operaciones cercanas a sus mercados pueden reducir 
sus emisiones de carbono, ya que no necesitan enviar productos a largas distancias. 
 
Elevan temores el costo de la deuda 

(2024-06-19, Reforma, La Tarde TAMPS (sitio), )  

Ayer, en la subasta semanal de valores del Gobierno federal, la tasa de interés del bono a 30 
años aumentó 51 puntos base a un nuevo máximo histórico de 10.16 por ciento, lo que reflejó el 
creciente nerviosismo de los inversionistas por la reformas que se preparan, especialmente la 
judicial, coincidieron especialistas. Por separado, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) que preside Luis Méndez Jaled, consideró que la reforma citada debe 
analizarse a fondo y abrirse al diálogo, cuidando el Estado de Derecho. 
 
Fibravit opción para abatir rezago habitacional: CMIC 

(2024-06-19, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

El sector construcción se recupera lentamente del golpe de la pandemia y de todas las 
consecuencias que atrajo, pero aún no existe la recuperación que espera el sector, afirmó Luis 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
En entrevista con la periodista Mariel Zúñiga en el programa En Concreto Contigo, Méndez Jaled, 
señaló creo que al final del día el sexenio vamos a tener un ligero crecimiento no el oportuno no 
al que deseamos de aproximadamente hay quienes son conservadores y hablan de un 1%. 
 
La CMIC propone agenda para alcanzar una movilidad sostenible 

(2024-06-19, Redacción, Pasajero 7, )  

Con la llegada de Claudia Sheinbaum a la presidencia, México se encuentra en un momento 
crucial para transformar su infraestructura de movilidad urbana. Según la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), el país tiene la oportunidad de mejorar la calidad de 
vida de sus ciudadanos y reducir el impacto ambiental. Luis Méndez Jaled, Presidente de la 
CMIC, subraya la urgente necesidad de abordar estos desafíos con un conjunto de propuestas 
estratégicas. La CMIC considera fundamental la participación del sector privado en el éxito de 
estos proyectos. Las empresas constructoras deben diseñar y ejecutar proyectos viales a 
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mediano y largo plazos. “Hay que pisar fuerte y proponer proyectos viables para el futuro”, 
destaca Méndez Jaled. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Banqueros abrirán la cartera e impulsarán proyectos de gobierno 

(2024-06-20, Karla Ponce, Excélsior (Sitio), )  

El sector bancario está dispuesto a apoyar los proyectos del próximo gobierno, incluyendo obras 
de infraestructura, financiamiento para PYMES, aumento de la inclusión financiera y creación de 
parques industriales. La Asociación de Bancos de México (ABM) ha ofrecido aportar 100 mil 
millones de pesos en financiamiento para proyectos de infraestructura, como agua, energía, 
transporte y vivienda. Para apoyar la inclusión financiera, los bancos planean invertir 24 mil 
millones de pesos en tecnología. En cuanto a la inversión en 100 parques industriales para 
favorecer el fenómeno de la relocalización de empresas conocida como nearshoring, la banca 
estima un crecimiento del crédito empresarial, de hasta 77 mil millones de pesos anuales, 
beneficiando a más de 5 mil empresas en los próximos años. 
 
Acapulco no ha logrado recuperarse por completo del huracán Otis 

(2024-06-20, Redacción, Buzos de la Noticia CDMX (sitio), )  

A pesar de que el Gobierno Federal ha destinado 33 mil millones de pesos para la recuperación 
del estado de Guerrero, siete meses después del impacto del huracán Otis, aún hay sectores 
económicos que no han logrado recuperarse por completo, entre ellos el hotelero y del transporte 
de carga. En términos de reconstrucción, la gobernadora Evelyn Salgado indicó que el 26 por 
ciento de los hoteles registrados aún no son funcionales. Hasta el momento, el avance es del 74 
por ciento, con un total de 206 edificios que suman nueve mil 900 habitaciones que ya pudieran 
entrar en operación. Con respecto al sector de transporte de carga, el delegado de la Alianza 
Mexicana de Organización de Transportistas Asociación Civil (AMOTAC) en Guerrero, Agustín 
González Álvarez, declaró que: “a siete meses del impacto del huracán Otis no hemos logrado 
restablecer el servicio de carga en el puerto. Muchos de los transportistas ya se reincorporaron 
a sus labores, pero aún hay un número importante de compañeros que continúan sin trabajar por 
la falta de inversión en la infraestructura hotelera”. 
 
Hoy en Palacio Nacional están tocando temas del agua y construcción de presas. 
(2024-06-20, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha iniciado una conferencia en Palacio 
Nacional, donde se abordará el tema de proyectos relacionados con el agua, incluyendo la 
cuestión de las presas. 

104.1 Radio Fórmula,  
 
Estados Unidos se comprometió a aumentar inclusión de mujeres en la construcción 

(2024-06-20, Redacción, Puebla Contraréplica PUE (sitio), )  

La Casa Blanca, bajo la administración de Joe Biden, anunció nuevas medidas para aumentar la 
participación de las mujeres en el sector de la construcción. Actualmente, las mujeres 
representan menos del 11% de los trabajadores en esta industria y menos del 5% en ocupaciones 
especializadas. Para abordar esta situación, se realizó una reunión con diversas funcionarias 
gubernamentales y representantes de empresas y sindicatos para discutir estrategias de 
reclutamiento, capacitación y retención de mujeres en la construcción. 
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RELEVANTES NACIONALES 
 
Se agitan en PJ; inician su defensa 

(2024-06-20, Abel Barajas, Reforma, . 1)  

El Colegio de Secretarios y Actuarios de la Judicatura Federal hizo un llamado a todo el personal 
de los Juzgados de Distrito y Tribunales de Circuito para unirse y oponerse a la propuesta de 
reforma al Poder Judicial, ya que consideran que representa una amenaza para la autonomía e 
independencia judicial y la vida democrática del país. El grupo representa el 20% de los 
servidores públicos del Poder Judicial de la Federación y temen que la reforma afecte sus 
prestaciones laborales. El Colegio ha establecido acuerdos con otros grupos para defender el 
Poder Judicial. 
 
Veto de EU deja sin empleo a cortadores de aguacate 

(2024-06-20, Carlos Arrieta, El Universal, . 1, 22)  

El bloqueo de Estados Unidos a los envíos de aguacate michoacano ha llevado a empresarios 
agricultores a despedir empleados y a los cortadores de aguacate a pedir dinero en las calles 
para mantener a sus familias. Se estima que más de 15 mil cortadores se verán afectados, y se 
espera una sobreoferta de aguacate en el mercado nacional que podría frenar el reciente 
aumento de precio del producto. Los cortadores de aguacate ganan entre 500 y 700 pesos por 
día, dependiendo del trabajo realizado en las huertas. 
 
Claudia da certeza; IP invertirá 42 mil mdd 

(2024-06-20, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4)  

El sector empresarial en México anunció inversiones superiores a 42 mil millones de dólares para 
el inicio del próximo gobierno. Empresas como Femsa, TransCanada, Mexico Pacific y Ternium 
realizarán algunas de estas inversiones. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes Díaz, ratificó la voluntad del sector empresarial de involucrarse en 
la agenda propuesta por la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y mostró apertura para 
abordar las reformas constitucionales prioritarias, incluyendo la reforma judicial. 
 
Promete la cúpula empresarial a Claudia inversión de 42 mil mdd 

(2024-06-20, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 6,1,6,7)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ofreció a Claudia Sheinbaum, próxima presidenta de 
México, una inversión de más de 42 mil millones de dólares. Empresas como Femsa, 
Transcanada, Grupo México, Coppel, Ternium, Iberdrola y Mexico Pacific destacan entre las 
inversiones propuestas. Sheinbaum presentó su plan de gobierno, enfocándose en el nearshoring 
y la digitalización de trámites, y garantizó que la reforma al Poder Judicial no busca concentración 
de poder. 
 
Otis, capítulo cerrado; 2024 será muy activo en huracanes: AMIS 

(2024-06-20, Clara Zepeda, La Jornada, . 26)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) ha anunciado que el siniestro 
causado por el huracán Otis en Acapulco ha sido prácticamente cerrado en términos de 
indemnizaciones. Sin embargo, la AMIS ha advertido que México enfrentará una temporada de 
huracanes muy activa, con los estados de Baja California, Sinaloa, Quintana Roo, Yucatán y 
Veracruz en mayor riesgo. Los daños en bienes asegurados en Guerrero, causados por el 
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huracán Otis, se estimaron en 38 mil 451 millones de pesos, el tercer evento catastrófico más 
costoso en la historia de la industria de seguros en México. 
 
Sheinbaum: en la reforma judicial no habrá sesgo autoritario 

(2024-06-20, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1,4)  

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que no se propondrá una 
reforma fiscal en el próximo sexenio y que se buscará reducir el déficit en 2025. Además, anunció 
que los recursos se obtendrán de la digitalización de trámites gubernamentales. Empresarios 
anunciaron nuevas inversiones por más de 42 mil millones de dólares, lo cual se considera un 
signo de confianza en el país. 
 
Concluye el pago de seguros 

(2024-06-20, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 21)  

El sector asegurador ha concluido prácticamente con las indemnizaciones por los daños 
causados por el huracán Otis en Guerrero, el año pasado, las cuales ascendieron a 38 mil 451 
millones de pesos, informó en rueda de prensa Norma Alicia Rosas Rodríguez, directora general 
de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Las aseguradoras recibieron 42 
mil reportes de siniestros, de los cuales se han pagado 40 mil 500 millones de pesos, lo que 
representa el 99.6 por ciento de los siniestros reportados. 
 
"Habrá diálogo, pero sin tocar Reforma Judicial" 

(2024-06-20, Misael Zavala, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4 5)  

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, afirmó que habrá diálogo con la oposición en el 
Congreso, pero aclaró que la reforma al Poder Judicial no está sujeta a negociación. Destacó 
que la elección popular de ministros, magistrados y jueces es un punto no negociable, pero se 
escucharán las voces de las bancadas en otros aspectos. Delgado también señaló que la reforma 
judicial no es una venganza del presidente y que es necesaria para acabar con la corrupción y 
garantizar el acceso a la justicia para todos. 
 
Morena triunfa en el territorio de El Marro 

(2024-06-20, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4 5)  

Morena ha ganado las elecciones en nueve de los 16 municipios que se encuentran en el territorio 
del Cártel de Santa Rosa de Lima en Guanajuato. A pesar de la detención de El Marro en 2020, 
el cártel sigue activo y se dedica al robo de combustible, venta de drogas y extorsiones. 
Recientemente, un juez ordenó la liberación de tres miembros del cártel, incluido el hijo de El 
Marro. 
 
Ofrece CCE 42 mil mdd en nuevas inversiones 

(2024-06-20, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 1, 4)  

El sector privado nacional e internacional ha mostrado su apoyo a la presidenta electa de México, 
Claudia Sheinbaum, comprometiéndose a realizar inversiones que superarán los 42 mil millones 
de dólares. Estas inversiones provienen de empresas como Mexico Pacific, FEMSA, Iberdrola, 
TransCanada, Coppel y Grupo México. Sheinbaum ha asegurado que las discusiones sobre la 
reforma del Poder Judicial se realizarán en procesos de parlamento abierto, con la participación 
del empresariado mexicano, para generar certidumbre en el país. 
 
CCE compromete inversiones por 12,000 mdd al iniciar el sexenio 
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(2024-06-20, Lilia González, El Economista, . 1, 24, 26)  

Las inversiones de empresas como FEMSA, Bimbo, Ternium, Enel, Iberdrola, Coopel, 
TransCanada y México Pacific, entre otras, por un total de 42,000 millones de dólares, están 
listas para liberarse durante el primer año del sexenio de Claudia Sheinbaum Pardo, según el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Diaz. Sin embargo, 
Cervantes también destacó la importancia de la certeza jurídica para los capitales y conminó a 
no equivocarse con la reforma judicial. Sheinbaum proyecta un déficit fiscal de 3.5% del PIB para 
el 2025 y destacó que no habrá gasolinazos ni aumentos en la luz y el gas doméstico a partir del 
2026. 
 
Ciclón tropical en el golfo prende alertas; llaman a extremar precauciones  
(2024-06-20, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 5)  

Ante la inminente llegada de la tormenta tropical Alberto, el gobierno de México emitió un llamado 
urgente a la población de varias regiones del país para extremar precauciones debido a las lluvias 
intensas, vientos fuertes y oleaje elevado que se prevén. En conferencia de prensa, se indicó que 
algunos puertos de Tamaulipas, Veracruz, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo fueron 
cerrados a la navegación mayor y menor; además se comunicó que la Conagua reforzaría la 
vigilancia de ríos y presas, en áreas críticas de Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y Veracruz. 
Por otro lado, se informó que activaron los planes de emergencia como el Plan DN-III-E, Plan 
Marina, Plan GN Auxilio y el Plan de emergencias de CFE. 
 
Por lluvias intensas, Monterrey activa protocolo de emergencia 

(2024-06-20, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 2, 36)  

El gobierno de Monterrey ha activado su protocolo de emergencia debido a las intensas lluvias 
causadas por la tormenta Alberto, la primera de la temporada de huracanes del Atlántico de este 
año. Se ha desplegado un operativo con personal de la Secretaría de Salud, de la Guardia 
Nacional, del Ejército Mexicano y otras corporaciones. La Asociación Mexicana de Instituciones 
de Seguros (AMIS) ha advertido que la temporada de ciclones de este año podría ser 
excepcionalmente activa, con al menos 35 ciclones pronosticados entre el Pacífico Atlántico. 
 
Piden empresarios certeza jurídica 

(2024-06-20, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)  

Los empresarios expresaron su preocupación por la incertidumbre jurídica que podría generar la 
aprobación de la reforma judicial en México y pidieron a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 
que no haya margen para errores. Por su parte, Sheinbaum aseguró que no habrá autoritarismo 
ni concentración de poder en su gobierno y que buscará el diálogo. Además, se destacó la 
confianza de los empresarios en el próximo gobierno, que ha atraído inversiones por más de 42 
mil millones de dólares. 
 
El 41% de siniestros en el país son por lluvias 0 granizadas 

(2024-06-20, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 16)  

En nuestro país no sólo las entidades costeras son susceptibles a daños por riesgos 
hidrometeorológicos y hasta 41% de los siniestros ocurren principalmente por la llegada de lluvia, 
granizadas e inundaciones, explicó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 
Recordó que previo a la llegada del huracán Otis, uno de que más ha impactado: a México desde 
que setiene registro, los estados no costeros (donde no hay playas) significaban 55% del total de 
daños asegurados por la magnitud de agua por lluvia. “México es un país altamente vulnerable a 
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fenómenos naturales, como los huracanes que podrían impactar directamente en 17 estados 
costeros, pero en el caso de las inundaciones 45% del territorio nacional está expuesto”, dijo 
Norma Alicia Rosas, directora de la AMIS. 
 
Hutíes confirman que hundieron carguero griego tras ataque con "nuevas armas" y 
drones 

(2024-06-20, Redacción, El Independiente, . 22)  

Los rebeldes chiíes hutíes del Yemen aseguraron ayer miércoles que hundieron el carguero 
Tutor, propiedad de la naviera griega Evalend Shipping, que fue atacado la semana pasada con 
“nuevas armas” y drones. Una fuente oficial de la Marina yemení de los hutíes afirmó a la agencia 
yemení Saba, portavoz de los insurgentes, que se utilizaron “armas navales apropiadas para 
hundir el buque Tutor, ya que había entrado en la lista negra al incumplir la decisión de bloqueo 
de su compañía Evalend Shipping y enviar sus buques a los puertos palestinos ocupados”. 
 
El en$ayo al 2026 

(2024-06-20, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1, 34 35)  

La Copa América 2024 en Estados Unidos generará ingresos exorbitantes a la FIFA por más de 
11 mil millones de dólares, siendo una "probadita" del próximo Mundial de 2026. El soccer está 
en auge en Estados Unidos, especialmente entre los jóvenes y latinos, lo que ha impulsado el 
interés por el torneo. Se espera que la derrama económica por la Copa América sea siete veces 
mayor a la edición de 2019 en Brasil. 
 
Aseguran, Claudia Sheinbaum no mejorará fracturada relación con DEA 

(2024-06-20, Alejandro Romero, UnomásUno, . 1, 6)  

La relación entre la DEA y el gobierno mexicano se ha vuelto tensa, lo que dificulta la lucha contra 
los cárteles de la droga. En octubre de 2020, el general Salvador Cienfuegos Zepeda fue 
arrestado en el aeropuerto de Los Ángeles por supuestamente tener vínculos con un cártel de la 
droga. Sin embargo, menos de un mes después, el Departamento de Justicia desestimó los 
cargos bajo presión de México. Las autoridades mexicanas rápidamente exoneraron a 
Cienfuegos, pero el daño ya estaba hecho a una relación ya tensa con la DEA. 
 
AMIS advierte que la mitad de huracanes de este año son de maxima categoria 

(2024-06-20, Mario Mendoza, Publimetro, . 6)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) informó que el número de 
fenómenos orológicos que se formarán alrededor de las costas del país se disparó a un rango 
mínimo de 35 yun máximo de 41. Señaló que dicho pronóstico supera los datos previstos en 
2023, cuando se calcularon entre 26 38 eventos, lo cual evidencia que la temporada de huracanes 
de este 2024 será más intensa y con un posible nivel de riesgo más considerable. La AMIS 
precisó que, de acuerdo con la información publicada por la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), de los ciclones previstos esta temporada-entre junio y noviembre- entre 19 y 21 serán 
tormentas tropicales, con alto potencial de lluvia e inundaciones. Refirió que entre nueve y 11 de 
los fenómenos hidrometeoroló gicos del año se convertirán en huracanes de categoría 1 y 2, 
mientras que otros siete o nueve alcanzarán el máximo nivel de fuerza en viento y lluvias, con 
categorías 3, 4 y 5. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
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Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México se reunió con el CCE. 
(2024-06-20, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial para 
presentar las propuestas de su gobierno, destacando la importancia de las inversiones que 
superarían los $44000 millones en el próximo sexenio. Entre las empresas mencionadas se 
encuentran Temps, Transcanada y México Pacific. Sheinbaum prometió certeza económica, 
incluyendo la reducción del déficit, la planeación de obras estratégicas a partir del 2026, la no 
incrementación de la deuda y la continuidad de finanzas públicas sanas. Sin embargo, algunos 
empresarios expresaron preocupación por la inseguridad y la reforma al Poder Judicial, así como 
por las reformas al sistema electoral y a los órganos reguladores. Sheinbaum aseguró que estas 
reformas no representarán autoritarismo ni concentración de poder, sino que buscarán mayor 
autonomía. 
 
Claudia Sheinbaum estuvo con miembros del CEE, aseguró que no hay riesgos con la 
reforma al Poder Judicial. 
(2024-06-20, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

La futura presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con miembros del Consejo 
Coordinador Empresarial a nivel nacional, donde aseguró que no existen riesgos en la propuesta 
de reforma al Poder Judicial que plantea someter a votación popular el nombramiento de jueces 
y magistrados. Sheinbaum descartó que la iniciativa del presidente López Obrador tenga tintes 
autoritarios, intentando inspirar confianza en los inversionistas. Invitó a los presentes a participar 
en un espacio de parlamento abierto con el Congreso de la Unión para discutir la reforma y otras 
propuestas. 
 
Claudia Sheinbaum se reunió con CCE. 
(2024-06-20, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, )  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum se reunió con integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial, encabezados por Francisco Cervantes. Durante el encuentro, Sheinbaum aseguró 
a los empresarios que la reforma del Poder Judicial no tiene intenciones autoritarias ni busca 
concentrar el poder. Asimismo, anunció la creación de la Agencia de Transformación Digital del 
gobierno federal, la cual no implicará mayores costos de operación, sino que unificará las áreas 
de digitalización del gobierno para impulsar una transformación digital en el país. Esta medida 
busca agilizar los trámites internos y mejorar la relación con el sector productivo y otros sectores 
de la sociedad. 
 
Octavio de la Torre plantea incentivar la economía, el sector turístico y la informalidad 
ante la presidente electa, Claudia Sheinbaum 

(2024-06-20, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
Octavio de la Torre, planteó a la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, la importancia de 
impulsar la economía digital, el sector turístico y disminuir la informalidad. Durante la reunión que 
sostuvo la presidenta electa con empresarios y líderes del sector a nivel nacional, el presidente 
del organismo más vertebrado Octavio de la Torre, expuso la preocupación del sector terciario 
ante las problemáticas y desafíos que se tienen en el país. Este intercambio de ideas se hizo 
durante la reunión con el Consejo Coordinador Empresarial, con más de 500 representantes del 
sector, en la que participaron diferentes organismos empresariales, entre las que destacan 
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CANACINTRA, ANTAD, COPARMEX, BANCO DE MÉXICO, CMN, AMIS, CNA, entre otros y 
embajadores de distintos países. 
 
Empresarios apuestan a influir en reformas 

(2024-06-20, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )  

La reunión de Claudia Sheinbaum con el sector empresarial fue buena, a secas, porque hasta 
ahora quedó solamente en buenos deseos: ni la iniciativa privada tiene plena certeza de que los 
van a tomar en cuenta en las reformas constitucionales que van a votarse a partir de septiembre, 
ni la próxima Presidenta de México tiene la última palabra sobre éstas, pues quedarán en manos 
del Congreso federal y del todavía Presidente en funciones, Andrés Manuel López Obrador, quien 
ya dijo que “la justicia está por encima de los mercados”. De esta forma, las inversiones por 42 
mil millones de dólares que anunció el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Francisco Cervantes, las cuales se ejecutarían en los próximos meses por parte de empresas 
nacionales e internacionales, la realidad es que dependerán del contenido y aprobación de las 
reformas constitucionales. 
 
Moneda en el Aire // La reunión de Claudia con empresarios 

(2024-06-20, Janette Leyva Reuss, El Financiero, . 6)  

En el sector hídrico nacional se requieren cuando menos unos 160 mil millones de pesos para 
poder encarar los retos que el país enfrenta en disponibilidad de agua. Raúl Rodríguez El Consejo 
Consultivo del Agua, que preside Raúl Rodríguez, ha estimado que para el próximo proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2025 sí o sí se debe incrementar 
sustancialmente el presupuesto asignado al sector hídrico, ya que en este sexenio no es un tema 
que haya sido prioridad. 
 
Advierten en IP riesgos de Plan C 

(2024-06-20, Antonio Baranda, Reforma, . 4)  

Durante un encuentro con la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, el Consejo Mexicano 
de Negocios (CMN) manifestó ayer su inquietud por la reforma al Poder Judicial y el llamado Plan 
C. La morenista defendió la reforma y sostuvo que ésta no representa autoritarismo ni 
concentración de poder. En su turno, el presidente del CMN, Rolando Vega, advirtió sobre los 
riesgos de la imparcialidad e independencia por las reformas al Poder Judicial, al sistema 
electoral y los órganos reguladores. Previamente, el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, aseguró que no hay margen para equivocarse en el tema de 
la reforma al Poder Judicial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
La Gran Depresión // Diferentes estilos empresariales, mismo mensaje 

(2024-06-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

En diferentes tonos, algunos con la posibilidad de la cercanía, otros desde la distancia de un 
boletín de prensa. Algunos en privado, otros en actos públicos, pero lo cierto es que todas las 
organizaciones empresariales que se han acercado a la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, le han expresado su preocupación por el paquete de cambios constitucionales, en 
especial la reforma al Poder Judicial. 
 
Corporativo // Crisis por agua 
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(2024-06-20, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La planta de Cervecería Modelo en Hidalgo ha firmado un convenio con la empresa china Time 
Ceramics para construir un ducto de 25 kilómetros, que permitirá a la empresa china beneficiarse 
de las aguas residuales de la cervecera. Time Ceramics ha enfrentado problemas para obtener 
permisos para la explotación de dos pozos de agua, lo que ha retrasado sus operaciones y 
afectado a sus clientes. Sin embargo, esta decisión ha generado preocupación entre los 
pobladores y agricultores de la región, ya que el agua podría utilizarse para riego de cultivos y 
abastecimiento de agua en escuelas. 
 
Estrictamente Personal // El Presidente de las mentiras 

(2024-06-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

El autor critica las mentiras y promesas incumplidas del presidente mexicano Andrés Manuel 
López Obrador, quien ha declarado que se retirará de la vida pública una vez que termine su 
mandato. Sin embargo, el autor sugiere que López Obrador seguirá influyendo en la política, 
especialmente en la administración de su sucesora, Claudia Sheinbaum. El autor advierte que 
Sheinbaum debe estar preparada para manejar a López Obrador, quien podría intentar 
perpetuarse en el poder. 
 
Desde el Piso de Remates // Nuevo sistema de seguridad para inspectores del APHIS 

(2024-06-20, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, presentará al embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar, una propuesta de un nuevo sistema de seguridad específico 
para los inspectores de Estados Unidos del Servicio de Inspección Sanitaria, de Animales y 
Plantas (APHIS, por sus siglas en inglés), con el fin de reanudar las exportaciones de aguacate 
y mango a Estados Unidos, las cuales están suspendidas debido a la inseguridad. Por otro lado, 
el Consejo Coordinador Empresarial se reunió con la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, en una reunión cordial donde se discutieron temas como la economía, la reforma 
judicial y la política energética. Finalmente, se instaló el Comité Técnico del nuevo Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, con la participación del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O, y otros funcionarios. 
 
Jaque Mate // Agandalle legal 
(2024-06-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El exconsejero electoral Ciro Murayama y el especialista en temas electorales Jorge Alcocer 
Villanueva han sostenido que el espíritu de la reforma de 1996, que limitó la sobrerrepresentación 
a 8 por ciento del voto de un partido político, impediría una representación de 20 puntos como la 
que al parecer obtendría la coalición gubernamental en la Cámara de Diputados. 
 
Ricos y Poderosos // Pese a volatilidad, IP ofrece inversiones por 42 mmdd 

(2024-06-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

A dos semanas y media de las elecciones, los mercados siguen mostrando nerviosismo y 
volatilidad. Los resultados electorales que dieron una supermayoría al partido Morena podrían 
resultar en reformas constitucionales que los expertos consideran contrarias a la democracia y a 
la independencia judicial, lo que podría impactar negativamente la confianza de los inversionistas. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su gobierno está “blindando” la economía 
para evitar que la futura presidenta constitucional tenga que pedir prestado al FMI o al Banco 
Mundial. 
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La Quinta Transformación // Confianza, confianza, confianza 

(2024-06-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Las condiciones macroeconómicas de México en 2021 no son las mismas que en 1994, pero sí 
hay preocupaciones sobre la pérdida de confianza y la subida de tasas de interés. Citibanamex 
ha ajustado sus estimaciones de crecimiento económico, depreciación cambiaria, inflación y 
tasas de interés, debido a la pérdida de contrapesos en el gobierno de la 4T. Aunque México no 
vive una emergencia como en 1994, la subida de tasas de interés podría afectar el crecimiento 
económico y las finanzas de Pemex. 
 
Coordenadas // Los empresarios frente a Sheinbaum: ni tapetes ni enemigos 

(2024-06-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con la cúpula del sector 
empresarial, en un encuentro que fue diferente a los anteriores, ya que esta vez no había con 
quién competir y los empresarios hablaron con quien tendrá el Poder Ejecutivo en México en los 
próximos seis años. Sheinbaum planteó un llamado al diálogo en el caso de la controvertida 
reforma judicial, que se ha configurado como la principal fuente de preocupación del sector 
privado. Además, reafirmó que no habrá una reforma fiscal y que el crecimiento de los ingresos 
del gobierno vendrá de la digitalización y de la mayor recaudación del SAT, por ejemplo, en las 
aduanas. 
 
Día con Día // La modernidad fugitiva 

(2024-06-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

A lo largo de su historia, México ha luchado por adaptarse a la modernidad, con la implantación 
de la República en el siglo XIX y la construcción de la Democracia en el siglo XX. Sin embargo, 
en ambos casos, las costumbres y leyes se han enfrentado, creando una cultura política que no 
se ajusta completamente a la modernidad. Esto se evidencia en la elección de 2024, donde la 
mayoría de los votantes eligieron someterse a una hegemonía política no democrática. La 
distancia entre las leyes y las costumbres ha sido un rasgo fundamental de la historia de México, 
y un obstáculo para su plena modernización. 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres // Fibras otra víctima por cambios a SCJN, se nubla 
"nearshoring", mejoran y mercado de compras 

(2024-06-20, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)  

Las fibras, vehículos surgidos en 2011, han estado bajo escrutinio recientemente, con Fibra Next 
intentando adquirir a Fibra Uno y Fibra Macquarie aumentando su oferta por Terrafina. Las fibras 
industriales, en particular, han sido favorecidas por el "nearshoring", pero la incertidumbre política 
y económica podría afectar su futuro. Salvador Daniel Kabbaz, presidente de Amefibra, destaca 
la importancia de la confianza en el sector. 
 
Cuenta Corriente // Reforma a la Ley del ISSSTE, ¿para docentes? 

(2024-06-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El compromiso poselectoral alcanzado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y la 
CNTE, que lidera Pedro Hernández, al que también se ha sumado la virtual presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum, supone una reforma a la Ley del ISSSTE, pero no para todos los burócratas, 
sino dirigida a los integrantes del magisterio. Se trata de 1.5 millones de docentes con sueldos 
promedio de 10 mil pesos mensuales y cuya nómina la comparten la Federación y los estados 
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mediante el FONE. Sin el aumento prometido el pasado 15 de mayo por López Obrador al SNTE, 
que encabeza Alfonso Cepeda, de aumentar el sueldo promedio para docentes a 16 mil 360 
pesos mínimo, para 2024 se presupuestó una nómina de poco más de medio billón de pesos. 
 
Duda Razonable // La oposición y el septiembre de locura 

(2024-06-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Las mayorías de Morena están ahí, las reformas pasarán. Tal vez sea hora de que la oposición 
levante la mano, tome como si fuera cierta la idea del diálogo y ofrezca a Claudia Sheinbaum 
ponerse a trabajar en las iniciativas con los expertos de Morena y el equipo de la próxima 
presidenta. Frente a la imperiosa necesidad de reformar el Sistema de Justicia (no solo el Poder 
Judicial) ese diálogo podría ayudar al nuevo gobierno a meter mano a una iniciativa que hoy por 
hoy sería un desastre en relación a sus supuestos objetivos. Lo dicen en privado muchos de 
quienes acompañan a Claudia. 
 
En Privado // El aguacate y el crimen organizado 

(2024-06-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El crimen organizado ha creado un nuevo conflicto, más que con el gobierno de Estados Unidos, 
con más de 200 mil personas que en Michoacán viven de la producción de aguacates, al cancelar 
sus importaciones. Y el motivo no son temas fitosanitarios ni de proteccionismo, el conflicto es la 
inseguridad, como declaró la embajada de Estados Unidos en México por el ataque a dos de sus 
inspectores en aquella entidad. El caso llegó a nivel presidencial cuando ayer Andrés Manuel 
López Obrador dijo que lo vería en los próximos días, como aplazándolo, pero horas después el 
secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, me dijo que desde hace días está operando y 
coincidió con el director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, Juan Carlos Anaya, 
en la importancia de las exportaciones de aguacate que superan los 3 mil millones de dólares, 
solo a Estados Unidos. 
 
Historias De NegoCEOs // Empresarios apuestan a influir en reformas 

(2024-06-20, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

La reunión de Claudia Sheinbaum con el sector empresarial fue buena, a secas, porque hasta 
ahora quedó solamente en buenos deseos: ni la iniciativa privada tiene plena certeza de que los 
van a tomar en cuenta en las reformas constitucionales que van a votarse a partir de septiembre, 
ni la próxima Presidenta de México tiene la última palabra sobre éstas, pues quedarán en manos 
del Congreso federal y del todavía Presidente en funciones, Andrés Manuel López Obrador, quien 
ya dijo que “la justicia está por encima de los mercados”. 
 
Bitácora del Director // Fulanito, para juez 

(2024-06-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Una vez que la bancada del oficialismo en la Cámara de Diputados y el Senado aprueben la 
reforma al Poder Judicial, los más de mil 600 juzgadores serán despedidos. Aunque se les 
permitirá participar en las elecciones para mantenerse en el Poder Judicial, muchos se verán 
obligados a competir con personas menos calificadas que ellos. La elección de los jueces estará 
marcada por la promoción y la propaganda, y es probable que los ganadores sean aquellos que 
más se promuevan, no necesariamente los más preparados. 
 
Activo Empresarial // Sheinbaum-CCE, de la cordialidad a los anuncios y posturas 

(2024-06-20, José Yuste, Excélsior, . 2)  
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La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunió con los 14 organismos del Consejo 
Coordinador Empresarial. Durante la reunión, Sheinbaum mencionó su intención de reducir el 
déficit fiscal del 6% al 3.5% del PIB, a través de la digitalización del SAT y la agilización de 
trámites aduaneros. Por su parte, los empresarios anunciaron una inversión de 42 mil millones 
de dólares, provenientes de empresas como FEMSA, Mexico Pacific, TransCanada, GMéxico y 
Grupo Coppel. 
 
Juegos de Poder // López Obrador comienza a cambiar la narrativa de su retiro  
(2024-06-20, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Después de las elecciones del 2 de junio, el discurso de López Obrador sobre su jubilación de la 
política ha cambiado. Ahora dice que sí le tomaría la llamada a su Presidenta, Claudia 
Sheinbaum, manteniendo su derecho a disentir. Esto plantea la pregunta de hasta dónde seguirá 
López Obrador controlando el poder en México. Algunos creen que se retirará por completo, 
mientras que otros piensan que seguirá influyendo en la política, controlando a Sheinbaum. 
 

TREN MAYA 
 
Ordenan, de nuevo, parar obras de Tren Maya por daños  
(2024-06-20, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio), )  

Un juez federal ordenó de nuevo suspender las obras del Tren Maya en el Tramo 5 Sur, de Playa 
del Carmen a Tulum, Quintana Roo, esta vez ante el riesgo de que se siga destruyendo el medio 
ambiente y no se puedan reparar los daños ya ocasionados. Los ambientalistas incluyeron en 
sus argumentos un informe de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, dependiente 
de la misma Semarnat, que en marzo pasado confirmó el derrame de cemento en cavernas que 
cruza en tramo 5 Sur, oxidación de los pilotes metidos en los mantos de agua, colapso de una 
bóveda, extracción de agua sin autorización, relleno y sepultamiento de cavernas y, en general, 
incumplimiento con lo ordenado en la Manifestación de Impacto Ambiental. En marzo, un tribunal 
federal de Mérida ordenó detener las obras del mismo tramo del tren, hasta que el Gobierno 
acredite haber realizado todos los estudios geológicos, geofísicos y geohidrológicos sobre 
posibles afectaciones al subsuelo, aunque las obras han continuado. 

El Financiero, News Beezer (Sitio) , 24-Horas.mx (Sitio),  
 
Tren Maya acepta problemas en sus vías por las fuertes lluvias ¡Esto dijo! 

(2024-06-19, Redacción, DEPOR Récord (sitio), )  

La tarde del pasado martes se reportó que debido a las fuertes lluvias que está dejando a su 
paso la Tormenta Tropical 'Alberto' se había caído una parte de la infraestructura de un puente 
en construcción en el tramo 7 del Tren Maya en Chetumal. Pero ahora el mismo Tren Maya fue 
quien informó que su recorrido se veía interrumpido por las fuertes precipitaciones pluviales que 
dañaron un tramo de vía. “Tren Maya informa que el viaje de hoy con horario 07:00 hrs de la 
estación Palenque a la estación Cancún Aeropuerto (Ruta 101), contará con un servicio de 
conexión de la estación San Francisco de Campeche a la estación Tenabo a las 12:00 hrs, para 
continuar a su destino original. Lo anterior, debido a que un tramo de vía de 70 m requiere 
mantenimiento por afectaciones a causa del exceso de lluvias, por lo que se encuentran brigadas 
de trabajo en la zona para recuperar la circulación, sin que esto implique la suspensión de nuestro 
servicio”, detalló. 
 
Ante ciclón, aseguran que obras del Tren Maya están listas para el impacto 
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(2024-06-19, Héctor Cervantes, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

Ante el inminente impacto del ciclón Alberto en las costas del Golfo de México, la cuenta oficial 
del Tren Maya en la red social X informó que las obras del mismo están preparadas para cualquier 
situación que se derive del impacto del fenómeno natural. Mediante una publicación en redes 
sociales el Tren Maya, detalló que la máxima prioridad es salvaguardar la seguridad de los 
pasajeros y la de sus familias durante su servicio. Ante esta situación, se han activado protocolos 
de atención y prevención para garantizar una respuesta adecuada y oportuna ante esta situación. 
 
Prevén que Tren Maya conecte tres aeropuertos de Quintana Roo al cierre de 2024 

(2024-06-19, Mónica Valladolid, Forbes MX (sitio), )  

Al cierre del año, el Tren Maya conectará tres aeropuertos de Quintana Roo: el de Cancún, el de 
Tulum y el de Chetumal, dijo el director general del Consejo de Promoción Turística de Quintana 
Roo, Andrés Martínez. En una reunión con representantes de los medios, donde explicó el avance 
de las obras del famoso tren, el responsable de la promoción del estado contó que a la fecha el 
Tren Maya en Quintana Roo solo está disponible para traslados por tres estaciones: desde el 
aeropuerto de Cancún hacia Puerto Morelos y finalmente a Playa del Carmen. Sin embargo, 
adelantó que será en agosto, en una fase 2 del proyecto, que la obra férrea ya esté conectando 
el aeropuerto de Cancún con el de Tulum. Posteriormente, al final del año se culminará la fase 3 
del Tren Maya, y conectará tres aeropuertos de Quintana Roo porque llegará hasta la terminal 
aérea de Chetumal, concretó Martínez. 
 

AIFA 
 
Tren México-Toluca se retrasó por derechos de vía: SICT 

(2024-06-20, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

El retraso en la construcción del Tren México-Toluca es por problemas en derechos de vía, 
expuso el director general de desarrollo ferroviario y multimodal de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Manuel Gómez Parra. El gobierno federal 
había anunciado el compromiso de tener la puesta en marcha de todo el proyecto (58 kilómetros) 
en marzo de 2024; sin embargo, se pasó para el primer trimestre del próximo año. En el caso del 
tren al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el último acceso que aún falta, la SICT 
había señalado anteriormente que su funcionamiento iniciaría en junio de 2024, sin embargo, 
antes varios pendientes como el derecho de vía, la nueva fecha será hasta el tercer trimestre del 
mismo año. 
 
Gente Detrás Del Dinero // Y el AIFA empezará a ser superavitario este año 

(2024-06-20, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21)  

Al cierre de este año el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, sin la operación aduanal, estaría 
obteniendo un superávit contable de entre 50 millones y 350 millones de pesos, diferencia que 
depende de la medida en que se cumplan las expectativas de nuevos itinerarios y rutas. Es decir, 
que los ingresos serán mayores que los gastos, lo cual es más que meritorio en el equipo a cargo 
del general Isidoro Pastor considerando una inauguración apresurada sin contar conectividad 
terrestre suficiente en 2022…, pero que podría lograr el traslado de 6 millones de pasajeros en 
todo 2024. Desde su inauguración en marzo de 2022 a la fecha, el AIFA ha movilizado poco más 
de millones de pasajeros, con una tendencia ascendente: hace un año el número promedio por 
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día fue de 9 mil 500 con 62 operaciones de despegue aterrizaje; en lo que va de junio de este 
año el promedio diario es de 17 mil 807 personas en 152 operaciones comerciales. 
 
Amenaza aérea 

(2024-06-20, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 12 13)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) reservaron por cinco años la información relacionada a los reportes de pilotos 
cegados por algún artefacto de luz durante su aterrizaje en estos lugares. Las autoridades de 
ambos aeropuertos confirmaron que este tipo de incidentes van al alza, aunque se negaron a 
entregar un informe exacto sobre estos hechos debido a que podría obstaculizar las carpetas de 
investigación iniciadas. 
 
El AIFA será la sede de una muestra gastronómica nacional. 
(2024-06-19, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles será la sede del Festival gastronómico "Sabores que 
nos llevan de viaje", impulsado por la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y 
Turismo y la Secretaría de Turismo de México. El evento se llevará a cabo del 13 al 15 de 
septiembre, ofreciendo los platillos más tradicionales de la cocina mexicana, así como actividades 
culturales y una exposición de artesanías. La Feria Gastronómica tiene como objetivo impulsar 
este segmento y, a su vez, la nueva terminal aérea inaugurada en marzo de 2022, la cual ha 
experimentado un crecimiento paulatino en sus vuelos y se ha consolidado como la principal 
terminal aérea de carga a nivel nacional. 
 
En la México - Pachuca en el KM 42+600, un vehículo de carga pierde el control y con la 
caja impacta el muro de contención, carga cayó en la autopista, antes de llegar a la 
incorporación al AIFA. 
(2024-06-19, Karla Iberia Sánchez, Canal 4 Foro TV, )  

En el kilómetro 42 más 600 de la autopista México Pachuca, un vehículo de carga se dirigía hacia 
la capital del estado de Hidalgo cuando perdió el control e impactó el muro de contención, 
provocando que parte de su carga cayera en el sentido opuesto de la autopista. Afortunadamente, 
no hubo daños a terceros. La carga, compuesta por veladoras, ha sido trasladada a otras 
unidades, mientras se espera la llegada de una grúa para retirar el vehículo siniestrado. Se 
reporta un asentamiento vehicular de aproximadamente un kilómetro y medio, con algunos 
vehículos avanzando con autorización de la Guardia Nacional por el acotamiento. El incidente se 
ubica antes de la incorporación al AIFA en dirección a Pachuca, en el kilómetro 42. 
Afortunadamente, no se reportan lesionados. En sentido opuesto, hacia la ciudad de México, no 
se registran problemas de tráfico una vez pasado el punto del incidente. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Refinería Dos Bocas comienza a distribuir combustible 

(2024-06-20, Redacción, La Jornada (sitio), )  

La Refinería Olmeca de Pemex en Dos Bocas, Tabasco, ha comenzado a distribuir diésel de 
manera comercial a estaciones de servicio cercanas, marcando la etapa inicial de 
comercialización del combustible procesado en esas instalaciones. Aunque no se han dado a 
conocer las cantidades exactas, se espera que en unos días se proporcione información más 
detallada sobre la producción en Dos Bocas. La entrada en operación de esta séptima refinería 
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de Pemex es un paso hacia el objetivo del gobierno federal de lograr la autosuficiencia en la 
producción de combustibles. 
 
¡Dos Bocas por fin refina! Gasolineras tabasqueñas ya venden diésel hecho en la planta 

(2024-06-20, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )  

Las gasolineras cercanas a Dos Bocas ya comenzaron a recibir diésel para su venta al público 
desde hace un mes, lo que representa que la refinería Olmeca ya se encuentra en su etapa inicial 
de comercialización, reveló Leopoldo Figueroa, gerente de transporte de Pemex Transformación 
Industrial, este miércoles 19 de junio. El directivo no detalló el volumen de diésel que ya se 
encuentra circulando en el mercado. Sin embargo, indicó que durante las próximas semanas se 
comenzarán a divulgar las cifras de producción de la nueva refinería Olmeca a través del portal 
de estadísticas de la petrolera. 

News Beezer (Sitio) , El Financiero, EdoMex 102.9 ACIR Toluca,  

 
SICT 

 
Anuncian aerolíneas posibles afectaciones por 'Alberto'  
(2024-06-19, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informó en un comunicado que 
se encuentra lista y preparada para atender las posibles afectaciones que pudieran presentarse. 
Al mismo tiempo que trabaja de manera conjunta con la Coordinación Nacional de Protección 
Civil, gobiernos estatales y municipales, para la atención de la posible contingencia. “Hay un 
monitoreo permanente de la Red Carretera Federal, con principal atención en la zona de posible 
impacto”, dijo en la misiva. 
 
Derecho de vía, principal reto para terminar con el tren México-Toluca: SICT 

(2024-06-20, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 17)  

El retraso en la construcción del Tren México-Toluca es por problemas en derechos de vía, 
expuso el director general de desarrollo ferroviario y multimodal de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Manuel Gómez Parra, Afirmó a MILENIO 
que es verdaderamente complicadon gociar con algunas de las personas que tienen propiedades 
por donde pasa este proyecto. “La ciudadanía tiene muchas necesidades, entonces cuando se 
dan estos aspectos de los derechos de vía buscan que se les den un precio acorde a los que 
ellos piensan”, comentó. 
 
SICT se prepara ante ingreso de tormenta 

(2024-06-20, Redacción, La Razón de México, . 1019)  

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, se 
reunió con los 31 directivos de los Centros SICT para delinear la estrategia de respuesta ante el 
ingreso de la tormenta tropical y las acciones a tomar en la Red Carretera Federal. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
La SICT informó que retraso en Tren México-Toluca es por derecho de vía. 
(2024-06-20, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

El director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Manuel Gómez Parra, ha expuesto los problemas de pago y 
retrasos en la construcción del tren México-Toluca debido a dificultades en los derechos de vía. 
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Gómez Parra explicó a Milenio la complejidad de negociar con propietarios de terrenos por donde 
pasa el proyecto. A pesar de que el gobierno federal había prometido la finalización del proyecto 
para marzo de 2024, la fecha se ha pospuesto para el primer trimestre del próximo año. En 2021, 
se inauguraron 20 km del tren México-Toluca, con la apertura de cuatro estaciones: Sinaca, 
Tempec, Pino Suárez, Tecnológico, Aeropuerto y Lerma. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Apresuran últimas obras del Proyecto Chapultepec  
(2024-06-19, Francisco Morales, Reforma.com (sitio), )  

La Bodega Nacional de Arte y la nueva sede de la Cineteca Nacional, dos de los desarrollos más 
importantes del megaproyecto Chapultepec, Naturaleza y Cultura, se encuentran en su etapa 
final de construcción. Con 27 mil metros cuadrados de construcción y una inversión de mil 202 
millones de pesos, se tiene planeado que este desarrollo reciba, de entrada, el 60 por ciento del 
patrimonio total de los 18 recintos de la dependencia. Una tarea sumamente compleja si se piensa 
que el INBAL tiene inventariadas 68 mil 890 obras de arte en todos sus museos, por lo que más 
de 40 mil piezas serían trasladadas antes de septiembre a Chapultepec. 
 
Ramírez Cuéllar: "Cambios no debe poner de nervios a los mercados" 

(2024-06-20, Alberto Morales, El Universal (sitio), )  

El diputado federal electo Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) opinó que la reforma al Poder 
Judicial no debe poner de nervios a los inversionistas y a los mercados, porque la estabilidad 
económica de México tiene raíces muy profundas. Aseguró que los próximos coordinadores de 
Morena, la bancada más grande en su historia, tendrán todo el apoyo de los legisladores sin 
problemas ni conflictos, “vamos a mantenernos unidos”. Comentó que las prioridades de 
campaña de la virtual presidenta electa se verán reflejadas en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2025. Destacó que el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador 
se caracterizó por una estabilidad financiera que estuvo sustentada en fuertes inversiones 
privadas, en mayor responsabilidad del gobierno para generar infraestructura y en un respeto 
absoluto a la política monetaria, a la autonomía y a las reservas del Banco de México (Banxico). 

El Universal,  
 
Expertos en temas de agua llamaron a las autoridades recién electas atender el tema de 
desabasto de agua en el Valle de México. 
(2024-06-19, Aída Carrasco, Canal 34 Mexiquense, )  

En la Ciudad de México, expertos en temas de agua, integrantes de la alianza Compromiso por 
el Agua, han exhortado a las autoridades recién electas a desarrollar un proyecto hídrico nacional 
que contemple la modernización de los sistemas y plantas de tratamiento de agua. Esta 
propuesta surge ante la problemática del desabasto de agua a nivel nacional y busca priorizar 
este asunto en la agenda de trabajo 2024-2030. Entre los puntos destacados se encuentra la 
proyección del tema del agua hasta el 2050, con un enfoque a largo plazo, y la necesidad de 
incrementar la inversión en el presupuesto de egresos de la federación. Eduardo Vázquez, 
director ejecutivo de Agua Capital, añadió la importancia de modificar el modelo de gestión, 
reforzar el Sistema Financiero del Agua, impulsar una gestión integral de los recursos hídricos y 
mejorar la gobernanza. Los expertos acordaron que un plan hídrico seccional no es suficiente 
para enfrentar la crisis, por lo que se requieren acciones concretas a corto, mediano y largo plazo. 
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Asimismo, resaltaron la necesidad de que el nuevo gobierno priorice la inversión en 
infraestructura hidráulica, incluyendo la modernización de plantas de tratamiento de aguas 
residuales y sistemas de almacenamiento para garantizar el suministro constante de agua 
durante periodos de sequía. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Acuerdan CFE y Suterm aumento salarial de 4%  
(2024-06-19, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de 
la República Mexicana (Suterm) firmaron el acta de ratificación de Convenio del Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT) para el periodo 2024-2026, donde se acordó un incremento salarial 
del 4 por ciento. Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE, resaltó que durante casi seis 
años de la actual Administración, la relación con el Sindicato fue buena. Recordó las condiciones 
en las que se encontraba la Comisión a su llegada tras la aprobación de la Reforma Energética, 
durante el sexenio del expresidente Enrique Peña Nieto. 

La Jornada (sitio), Oil & gas magazine (Sitio),  
 
Reforma energética deja inversión petrolera en Tamaulipas por 2 mmdd en una década 

(2024-06-19, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

La reforma energética en México, que cumple su primera década este año, ha generado más de 
2 mil millones de dólares en inversiones del sector petrolero en Tamaulipas. Hasta abril de este 
año, nueve compañías, entre mexicanas y extranjeras, han invertido en proyectos en la Cuenca 
de Burgos, la región Tampico-Misantla y el Golfo de México, con un total de 2 mil 58 millones de 
dólares. La empresa Woodside Energy lidera la lista, con 803 millones de dólares, seguida de 
Shell y China National Offshore and Oil Corporation (Cnooc), con un promedio de 331 millones 
de dólares cada una. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Hoy más de 400 mil metros cuadrados de naves industriales están en construcción en 
Jalisco 

(2024-06-20, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y la Asociación de Parques Industriales del 
Estado de Jalisco (APIEJ) afirman que hay disponibilidad de naves industriales para la llegada 
de nuevas inversiones y la expansión de proyectos productivos, ha incrementado tres veces en 
el último año. A un año del arranque de la Cruzada Estatal por el Desarrollo de Parques 
Industriales la vacancia de naves en el Estado ha pasado del 0.6 por ciento al 1.8 por ciento. En 
conjunto con la APIEJ, Industriales Jalisco, la Cámara de la Construcción (CMIC) Jalisco y la 
Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la 
Información (CANIETI), a lo largo del último año se llevaron a cabo diversas mesas de trabajo en 
temas de energía, financiamiento, certificaciones y reserva territorial. 
 
Potencian parques industriales 

(2024-06-20, José Luis Herrera, Reporte Índigo, . 16 17)  

La estrategia que lanzó hace un año el Gobierno de Jalisco denominada “Cruzada Estatal para 
el Desarrollo de Parques Industriales”, como una medida para resolver la carencia de espacios 

https://www.efinf.com/clipviewer/e6feb4344866895ac6c52cac32e504b6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6de84172662be67504cf93b1e041a11c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dc64d91bad24bdbddb6c7fcf7731b538?file
https://www.efinf.com/clipviewer/73de791a4bc21922e73ec113950aceb0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4776622cd2610e2357f70bd20181b095?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4776622cd2610e2357f70bd20181b095?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f30f64f3a6fa22de682429872405d6c8?file


 

 

en estos complejos para la recepción de nuevas empresas, logró triplicar el índice de vacancia 
en esas plataformas, aunque aún se encuentra por debajo de la meta establecida. En esta 
estrategia que, según las autoridades, ha “triplicado la infraestructura industrial para la llegada 
de nuevas empresas” al estado, participa, además de la Secretaría de Desarrollo Económico, la 
APIEJ, Industriales Jalisco, la Cámara de la Construcción (CMIC) Jalisco, así como la Cámara 
Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información 
(Canieti). 
 
Potencian parques industriales en Jalisco para aprovechar el nearshoring 

(2024-06-20, Luis Herrera, Reporte Índigo (sitio), )  

La estrategia que lanzó hace un año el Gobierno de Jalisco denominada “Cruzada Estatal para 
el Desarrollo de Parques Industriales”, como una medida para resolver la carencia de espacios 
en estos complejos para la recepción de nuevas empresas, logró triplicar el índice de vacancia 
en esas plataformas, aunque aún se encuentra por debajo de la meta establecida. En esta 
estrategia que, según las autoridades, ha “triplicado la infraestructura industrial para la llegada 
de nuevas empresas” al estado, participa, además de la Secretaría de Desarrollo Económico, la 
APIEJ, Industriales Jalisco, la Cámara de la Construcción (CMIC) Jalisco, así como la Cámara 
Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información 
(Canieti). 
 
Expansión urbana Durante las últimas décadas, México ha enfrentado un crecimiento 
urbano desordenado 

(2024-06-20, Redacción, El Economista, . 47)  

Durante las últimas décadas, México ha enfrentado un crecimiento urbano desordenado, 
resultando en escasez de servicios, contaminación y problemas de movilidad, afectando la 
economía y calidad de vida. Este modelo ha llevado a largas distancias de traslado. Según la 
CMIC, una mejor coordinación e inversión podría reducir los gastos en transporte de 2,590 a 
1,800 pesos mensuales. La CMIC también destaca la necesidad de Planes de Desarrollo 
Sostenible y el regreso del Fondo Metropolitano para infraestructura, proponiendo además un 
Instituto Nacional de Movilidad Urbana Sostenible y el uso de tecnologías avanzadas. 
 
Presenta Baeza avances en salud a agremiados de CMIC 

(2024-06-19, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

Esta mañana el secretario de Salud, Gilberto Baeza se presentó ante los agremiados de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Constitución para presentar un informe de los logros del 
área a su cargo. Julio Mercado, presidente de CMIC reconoció que el Estado no se sumará al 
proyecto de IMSS Bienestar, pues afirmó que en otros estados del país que aceptaron adherirse 
a dicho programa enfrentan problemáticas en el servicio. 
 
Reciben constructores al secretario de Salud 

(2024-06-19, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio 
Mercado, se reunió con el Secretario de Salud, Gilberto Baeza Gil, y destacó que el programa 
MediChihuahua ha sido de gran apoyo debido a que, el servicio en el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) no se ha brindado de la manera correcta. La junta se llevó en las 
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instalaciones de CMIC, ubicada en la avenida Universidad. ha donde se dieron cita alrededor de 
100 agremiados. 
 
Arena Potosí al nivel de la Arena Monterrey, la Arena VFG o el Foro Sol 
(2024-06-19, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destacó la importancia de la Arena Potosí, un foro de alta capacidad y 
dimensiones en San Luis Potosí, que contribuirá al crecimiento de la economía estatal. La Arena 
Potosí tendrá una capacidad de entre 11 mil y 12 mil personas en butaca, y generará una derrama 
económica en diversos sectores, como el turismo y la industria restaurantera y hotelera. 
 
Carlos Morales y ciudadanos de Tuxtla hacen Rodada por los Árboles Patrimonio 

(2024-06-19, Redacción, Aerópago (Sitio), )  

En una celebración conjunta del Día Mundial de la Bicicleta y el Día Mundial del Medio Ambiente, 
la mañana de este domingo se llevó a cabo la “Rodada por los Árboles Patrimonio” El evento en 
que participó el Presidente Municipal, Carlos Morales Vázquez, y el Secretario de Medio 
Ambiente y Movilidad Urbana, Aurelio Cruz Ovando. Este evento se realiza gracias a la 
colaboración de asociaciones civiles, empresas, cámaras y colegios entre ellos CMIC, 
Heliomaster, Colegio Chiapaneco de Ingenieros Civiles siglo XXI, Colegio de Ingenieros Civiles 
de Chiapas, Colegio de Arquitectos Chiapanecos A.C., así como algunas empresas que se 
sumaron como patrocinadores con el único interés de promover el cuidado del medio ambiente. 
 
Desarrolladoras mantienen congelados costos de edificación tipo residencial  
(2024-06-19, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El Centro Nacional de Ingeniería de Costos, en su corte más reciente al mes de mayo, detectó 
que entre 46 ciudades del país, San Luis Potosí está ubicada en el lugar número 38, en la 
variación anualizada en precio de vivienda residencial. En la región Bajío es más costoso la 
construcción de residenciales en León, Guanajuato, donde hubo una variación anualizada del 1.1 
por ciento, conforme al informe del centro supeditado a la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción. 
 
Trabajan constructores de noche debido a las altas temperaturas 

(2024-06-19, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio 
Mercado, dio a conocer que los proyectos de obra se realizarán por la noche, con el propósito de 
que sea menor el impacto de las altas temperaturas en los trabajadores. Mencionó que esto, 
debido a que no solamente se tiene la dificultad del clima ambiente sino que al realizar labores 
de pavimentación las mezclas pueden alcanzar hasta los 160 grados dando una sensación 
térmica de casi los 50 grados centígrados en la zona. Dio a conocer que el horario más fuerte de 
insolación para la gente es entre las 14:00 y las 17:00 horas y por ello, se mantienen los 
encargados de mas obras hidratando a los constructores. 

Voz en Red (Sitio),  
 
Reconoce CMIC implementación de MediChihuahua 

(2024-06-19, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) en 
Chihuahua, Francisco Santini, destacó la importancia de prevenir y controlar enfermedades, así 
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como la colaboración entre la Secretaría de Salud y la Cámara, para una población sana y 
productiva. Santini también elogió la decisión de la gobernadora de no sumarse al IMSS-
Bienestar, argumentando que la federación no cuenta con la infraestructura necesaria para 
absorber el servicio de salud. En su lugar, se implementó MediChihuahua, para atender a los 
ciudadanos. 
 
CMIC se apunta para la Escuela es Nuestra 

(2024-06-20, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

El sector de la construcción busca acceder a los recursos del programa federal «La Escuela Es 
Nuestra», cuya inversión representa cerca de 400 millones de pesos en obras de infraestructura 
educativa en la entidad, informó su dirigente Arentsen Dávila Ramírez. La Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción no tiene identificada la asignación de proyectos de obra por 
parte de los comités de este programa de mejora de los planteles educativos, por lo que estos 
trabajos podrían estarse realizando por albañiles de manera directa, consideró. 
 
En Tuxtla Gutiérrez, Rutilio Escandón inaugura calles de la colonia Paulino Aguilar 

(2024-06-20, Redacción, Sin Baches (Sitio), )  

En la inauguración de calles de la colonia Paulino Aguilar en Tuxtla Gutiérrez, el gobernador 
Rutilio Escandón Cadenas mencionó que la construcción de vialidades mejora la movilidad y la 
seguridad, además de dar plusvalía al patrimonio de la gente, por ello, a través de estas obras 
en las colonias se está haciendo una diferencia en la capital chiapaneca. En representación de 
las y los beneficiados de la colonia Paulino Aguilar, Cleotilde Morales Ruiz agradeció al 
gobernador Rutilio Escandón y a todas las autoridades por atender la petición y hacer posible la 
entrega de esta obra que hace justicia social y contribuye al bienestar de la población. Asistieron: 
el representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Chiapas, Pedro Infante Velázquez, así como vecinas y vecinos beneficiados por esta obra. 

Cintalapanecos CHIS (sitio), La Voz del Sureste CHIS (sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio), Expreso Chiapas CHIS 
(sitio), ZC Noticias CHIS (sitio),  
 
Anuncia CMIC Victoria 6ta. carrera atlética 

(2024-06-20, Redacción, Agencia Informativa WMC TAMP (sitio), )  

El próximo 29 de junio se realizará la 6ta. Carrera Atlética por motivo del día del Ingeniero, en la 
que se distribuirá una bolsa de 50 premios además de la premiación económica a los primero 
lugares de las dos categorías de 5 y 10 kilómetros, informó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Constitución (CMIC), Jorge Adán Contreras Galvan. Destacó que la cita para 

los participantes es a las 6:00 a.m. del día 29 de junio y se tendrán las categorías son de 5 y 10 
km varonil y femenil, además de 5km Femenil y Varonil para afiliados y cónyuges. 
 
Hay optimismo ante el nuevo Gobierno Federal: CMIC 

(2024-06-20, Diego González, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

A pesar de la cautela ante las reformas y reglas que pueda implementar el nuevo gobierno 
federal, el gremio empresarial mantiene optimismo respecto al nuevo rumbo que pueda tomar 
México, pugnando por que la economía no lo rijan terceros, sino el sector, afirmó Oscar Hale 
Palacios, Presidente de la CMIC Querétaro. “Ahorita hay un proceso en el cual se está 
estabilizando, esperemos que esto vaya a ser para bien de México; siempre tenemos un gran 
optimismo los empresarios, tanto que han invertido en Querétaro y que vienen de afuera, como 
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los mismos de aquí; hemos pugnado por que la economía no nos la rija alguien más, sino 
nosotros mismos”, concluyó. 
 
Fue un acierto el no sumar a Chihuahua al INSABI; señala CMIC 

(2024-06-19, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que es un acierto el que Chihuahua como estado no se haya 
sumado al Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI). “Como algunos de ustedes saben mi 
papá es delegado del IMSS en Oaxaca, por lo que sabemos, el tema INSABI ha sido un caos a 
nivel nacional en lo que celebramos que Chihuahua no se haya incorporado”, comentó. 
 
Piden constructores apertura en licitaciones de obras viales del municipio 

(2024-06-19, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, pidió la apertura en las licitaciones de las nuevas obras viales que se planean con la 
reelección de Marco Bonilla Mendoza. Mercado Rodríguez mencionó la importancia de que se 
desarrollen este tipo de proyectos debido a que, hay sectores que presentan un gran tráfico y de 
esta manera se dará una mejora en el tema. Recalcó que aunque no sea un requisito el estar 
inscritos a la cámara que él encabeza para participar en el concurso público aseguró que, se les 
han dado recomendaciones para que los que la realicen tengan una certeza en control de calidad 
de cada una de las obras. 
 
Se reúne constructores con Secretario de Salud en CMIC 

(2024-06-19, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

Esta mañana la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que preside Julio 
César Mercado Rodríguez recibió en sus instalaciones al Secretario de Salud Gilberto Baeza Gil, 
esto con el objetivo de entablar comunicación y saber de los proyectos a futuro en construcción 
de hospitales. Cerca de 50 constructores fueron parte de este encuentro en donde se dio a 
conocer que el estado de Chihuahua es de los estados que más invierte en materia de 
construcción de clínicas. En este sentido el líder de la construcción en Chihuahua, Julio César 
Mercado destacó la importancia del trabajo en el sector salud, en donde se necesita seguir con 
acciones a favor de los ciudadanos. 
 
También la Cámara de la Construcción de NL se pone en alerta por potencial 
ciclón...Usarán el protocolo creado por el huracán Alex 

(2024-06-19, Redacción, El Regio NL (sitio), )  

El potencial ciclón tropical UNO que se está desplazando desde La Pesca, Tamaulipas, hacia 
Nuevo León, lo que favorece un inusual incremento en el potencial de lluvias, desde este 
miércoles 19 de junio, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Nuevo 
León, informó a la comunidad que declara en “Alerta” a su Comité de Contingencias. Es decir, 
que apoyará las labores de los tres órdenes de gobierno, Protección Civil, la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), con maquinaria y personal de las empresas afiliadas al organismo, 
para enfrentar los posibles daños que provoque este ciclón. 
 
Declara CMIC NL en 'Alerta' a su Comité de Contingencias 

(2024-06-19, Redacción, Conexión NL (sitio), )  
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Ante las fuertes lluvias que se espera se presenten en Nuevo León durante las próximas horas, 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León, informa a la 
comunidad en general que declara en “Alerta” su Comité de Contingencias. De esta manera, 
pone a disposición de los tres órdenes de Gobierno, así como de Protección Civil, la Secretaría 
de Defensa y de oficinas federales, estatales y municipales, la maquinaria y el personal de las 
empresas afiliadas al organismo. 
 
Ningún niño se ha quedado sin quimioterapias: Salud 

(2024-06-19, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

Gilberto Baeza Mendoza, secretario de Salud, destacó las reformas hechas a la legislación local 
y la disposición para otorgar un servicio de salud óptimo para cada habitante que no cuente con 
otro servicio médico, ha permitido que pacientes infantiles no se queden son quimioterapias. En 
su encuentro con los empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), destacó que están por llegar a las 10 mil atenciones médicas y la cobertura total en 
primer nivel de atención, gracias a la correcta administración de los recursos que ha generado 
MediChihuahua. En su mensaje, Julio César Mercado, presidente de CMIC, destacó la 
colaboración que debe haber entre el sector salud y el gremio que representa pues una población 
sana es más productiva y contribuye al desarrollo y crecimiento económico. 
 
Invitan a Correr 

(2024-06-19, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

Este martes por la mañana la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción presentó 
oficialmente la 6ta carrera atlética CMIC Victoria 5k y 10 k. En rueda de prensa ante los medios 
de comunicación con distinguidas personalidades en la mesa de honor como el licenciado Diego 
Trejo Mata, jefe del departamento de deportes del INDE Tamaulipas, Graciela Guerra de Araujo, 
Delegada estatal de la Cruz Roja Mexicana, licenciado César Antonio Castañón, coordinador de 
carreras atléticas del municipio, CP. Rodolfo Martín Terán Saucedo coordinador semi nacional 
de asuntos patronales, arquitecto José Rolando González Cruz presidente del comité 
constructivo CMIC Victoria y Jesús “Chana” Guerrero que será el juez de la carrera, el Ingeniero 
Jorge Adán Contreras Galván Presidente de la CMIC Victoria dio a conocer los pormenores de 
esta carrera que se celebrará en el marco de los festejos de la semana del Ingeniero. 
 
La CMIC apoya a municipios de Tamaulipas con maquinaria pesada ante la contingencia 

(2024-06-19, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha anunciado su compromiso 
de apoyar a los municipios de Tamaulipas durante la próxima contingencia meteorológica. Ante 
la inminente llegada de un fenómeno climático, la CMIC pondrá a disposición maquinaria pesada 
para enfrentar los desafíos que puedan surgir. El Presidente estatal de la CMIC, Pablo Haro 
Panduro, informó que ya se ha enviado un listado detallado de la maquinaria disponible a la 
Secretaría de Obras Públicas del Gobierno del estado. Esta colaboración permitirá atender las 
necesidades de cada Municipio de manera eficiente. 
 
Se reúne constructores con Secretario de Salud en CMIC 

(2024-06-19, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

Esta mañana la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que preside Julio 
César Mercado Rodríguez recibió en sus instalaciones al Secretario de Salud Gilberto Baeza Gil, 
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esto con el objetivo de entablar comunicación y saber de los proyectos a futuro en construcción 
de hospitales. Cerca de 50 constructores fueron parte de este encuentro en donde se dio a 
conocer que el estado de Chihuahua es de los estados que más invierte en materia de 
construcción de clínicas. En este sentido el líder de la construcción en Chihuahua, Julio César 
Mercado destacó la importancia del trabajo en el sector salud, en donde se necesita seguir con 
acciones a favor de los ciudadanos. 
 
CMIC celebra incorporación del MediChihuahua 

(2024-06-19, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destacó la decisión de Chihuahua de unirse al Instituto de Salud para el 
Bienestar (INSABI) como un paso acertado para mejorar los servicios de salud en el estado. 
Durante un desayuno en la CMIC, en el que el Secretario de Salud, Gilberto Baeza, fue invitado 
especial, Mercado Rodríguez mencionó que el IMSS ha sido un tema complicado a nivel nacional, 
pero la implementación del programa MediChihuahua ha sido de gran ayuda. 
 
Presenta Gilberto Baeza beneficios de Medi Chihuahua a los agremiados de la CMIC 

(2024-06-19, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El secretario de Salud del Gobierno del Estado de Chihuahua, Gilberto Baeza Mendoza presentó 
ante las y los agremiados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
Chihuahua (CMIC), las bondades del modelo de salud pública para personas sin seguridad social, 
MediChihuahua. Gilberto Baeza explicó que en el estado de Chihuahua hay un millón 500 mil 
personas sin seguridad social, que tienen el derecho de acceso a la salud pública que les brinda 
MediChihuahua de forma gratuita para primer y segundo nivel y que disfrutan de la tecnología de 
la credencial de afiliación, que sirve además de identificación y de acceso a un expediente clínico 
digital a través de un código QR, al que se puede entrar desde cualquier centro de salud en el 
estado de Chihuahua. 
 
Exportación de autos por Guaymas apuntalará desarrollo de Sonora: IP 

(2024-06-19, Redacción, El Imparcial SON (sitio), )  

El primer embarque de autos de Ford fabricados en Hermosillo por el puerto de Guaymas marcará 
la pauta del desarrollo económico de Sonora y la región Noroeste por su conexión con Chihuahua, 
consideraron dirigentes de cámaras empresariales en la entidad. Jesús Gámez García, 
presidente de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) en Sonora, 
expuso que la diversificación del puerto generará competitividad a la cadena de suministros tanto 
para la llegada de componentes como la salida de productos terminados, no sólo de Sonora, sino 
de toda la región. Adrián Camou Loera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en la entidad, consideró que el plan piloto de Ford que consiste en 
mover los primeros ocho autos de Guaymas a Sudamérica será un ejemplo para que otras 
empresas se sumen a mover sus mercancías por el Puerto de Guaymas. 
 
Piden constructores apertura en licitaciones de obras viales del Municipio 

(2024-06-19, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, pidió la apertura en las licitaciones de las nuevas obras viales que se planean con la 
reelección de Marco Bonilla Mendoza. Mercado Rodríguez mencionó la importancia de que se 
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desarrollen este tipo de proyectos debido a que, hay sectores que presentan un gran tráfico y de 
esta manera se dará una mejora en el tema. Recalcó que aunque no sea un requisito el estar 
inscritos a la cámara que él encabeza para participar en el concurso público aseguró que, se les 
han dado recomendaciones para que los que la realicen tengan una certeza en control de calidad 
de cada una de las obras. 
 
Descarta CMIC Querétaro preocupación por el nuevo gobierno federal 
(2024-06-19, Redacción, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 

Óscar Hale Palacios, garantizó que el sector no se encuentra preocupado por el cambio en el 
gobierno federal. Incluso, reconoció que a nivel local también existe tranquilidad ante la división 
de partidos políticos en la conformación de la cámara de diputados y las alcaldías. Sobre el inicio 
del nuevo gobierno, Hale Palacios reconoció que los cambios generan, normalmente, cierta 
inestabilidad, pero confió en mantener el ritmo de crecimiento económico en el país. 
 
Busca CMIC aportar soluciones mediante comisiones mixtas 

(2024-06-19, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

El Ing. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, comentó 
que ha organizado diferentes comisiones mixtas al interior del organismo, con el fin de trabajar 
con las diferentes instancias que hacen obra pública. “Ya sea con la CESPT, el Ayuntamiento, el 
INIFE, la Sidurt, el objetivo es encontrar un punto en común en donde podamos apoyar a 
gobierno”, comentó el dirigente, quien aseguró que los afiliados de CMIC cuentan con capacidad 
y experiencia, que conocen las problemáticas de la ciudad. 
 
FUE UN ACIERTO EL NO SUMAR A CHIHUAHUA AL INSABI... 
(2024-06-19, Redacción, Calibre 800 CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que es un acierto el que Chihuahua como estado no se haya 
sumado al Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI). “Como algunos de ustedes saben mi 
papá es delegado del IMSS en Oaxaca, por lo que sabemos, el tema INSABI ha sido un caos a 
nivel nacional en lo que celebramos que Chihuahua no se haya incorporado”, comentó. En este 
sentido destacó que el Gobierno del estado ha implementado el programa MediChihuahua lo cual 
ha sido un gran apoyo debido a que el servicio en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
no ha hecho un buen trabajo. Resalta la participación que ha dado la secretaria de salud en el 
tema ya que se ve una diferencia. 
 
Respalda CMIC no adhesión de Chihuahua al IMSS Bienestar: "es un caos" 

(2024-06-19, Redacción, Todo es Política CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, respaldó la decisión del Gobierno del Estado de no 
adherirse al convenio con el IMSS Bienestar del Insabi, toda vez que mermaría la calidad del 
servicio. “Como algunos de ustedes saben, mi papá es delegado del IMSS en Oaxaca, por lo que 
sabemos, el tema Insabi ha sido un caos a nivel nacional”, expresó el líder empresarial 
chihuahuense. 
 
Que se integre al gabinete de Claudia Sheinbaum gente con experiencia: CMIC 
Chihuahua 
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(2024-06-19, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

Al comentar sobre lo que se espera de quienes integren el gabinete presidencial de Claudia 
Sheinbaum, que se dará a conocer mañana, el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción Chihuahua, Julio César Mercado, dijo, que esperan que sea gente 
capaz, que conozca el ramo y con experiencia. Además, se manifestó totalmente en contra de 
que el Ejército, continúe realizando obras en el país, por lo que esperan que se tomen nuevas 
decisiones, porque hay muchas necesidades en todo el país. Destacó que, por lo pronto, es muy 
urgente que se realicen obras de mantenimiento y reconstrucción de carreteras, como es el caso 
de Chihuahua, en especial la vía a Ciudad Juárez. 
 
Reconoce CMIC a Chihuahua independencia de Federación con servicios de salud 
propios 

(2024-06-19, Alan Martínez, La Paradoja CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, elogió al estado por su decisión de mantener 
independencia respecto a los sistemas de salud federales y crear sus propios métodos de 
atención, como el programa MediChihuahua. Mercado criticó al Gobierno Federal por las 
deficiencias en las políticas públicas de salud y destacó la falta de infraestructura adecuada para 
que el Seguro Social absorba todos los servicios de salud. 
 
Se normalizó abasto de materiales en Victoria: CMIC 

(2024-06-19, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Luego de la clausura de empresas trituradoras y el retraso de obras por la falta de material en 
Victoria, finalmente se ha normalizado el abasto, aseguró el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Adán Contreras Galvan. Comentó qué 
actualmente quedan pendientes 40 obras en proceso de construcción, las que consideró no se 
retrasarían más, luego que ya se regularizó el abasto de material triturado como arena y grava. 
“Ha disminuido bastante la falta de material, hay una pedrera que empezó a funcionar desde 
hace unos tres meses a la fecha, es decir, hay producción, no se ha resuelto el desabasto como 
se quisiera, pero no es tanta la escasez de arena y grava”, señaló. 
 
Complicado que el IMSS - Bienestar absorba los servicios de salud en la entidad: CMIC 

(2024-06-19, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Chihuahua, Julio 
Mercado, comentó este día que, Chihuahua es de los pocos Estados que no sumó a que la 
Federación absorbiera los servicios de salud, dentro del esquema IMSS – Bienestar, pues esa 
transformación es complicada, expresó. El dirigente empresarial, consideró lo anterior como un 
acierto de parte de la gobernadora María Eugenia Campos, porque en otros Estados los servicios 
de salud son un caos, pues el que el IMSS los absorbiera de manera total, sin contar con la 
infraestructura necesaria, dijo, es muy complicado. 
 
Afectan altas temperaturas a la industria de la construcción: CMIC 

(2024-06-19, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

Las altas temperaturas han tenido también un importante efecto en el sector de la construcción 
en Chihuahua, al tenerse la necesidad de cambiar horarios de trabajo, según lo explicó el 
presidente de CMIC, Julio César Mercado, pues algunas empresas tomaron la decisión de 
trabajar de noche o en la tarde noche, como medida de protección a sus trabajadores, lo que se 
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puede constatar en algunas obras de pavimentación. Destacó que como constructores han tenido 
muchos detalles, especialmente con el golpe de calor o la deshidratación que han afectado, hasta 
el momento entre 20 a 30 trabajadores, según los reportes que han hecho varias empresas a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Habla Alicia Terrazas en CMIC sobre participación de las mujeres en la industria de la 
construcción 

(2024-06-19, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Chihuahua, fue el anfitrión en el desayuno informativo de las y los 
agremiados en la Cámara y de recibir al secretario de Salud del Gobierno del Estado, Gilberto 
Baeza Mendoza y Lydia Alicia Terrazas Lara, directora del Instituto Municipal de las Mujeres, 
quien explicó sobre las capacitaciones para mujeres en oficios relacionados con la industria de 
la construcción. Julio Mercado mencionó que por parte de la CMIC, apoyan las acciones a favor 
de la población chihuahuense, para que tengan acceso a servicios de calidad, en el entendido de 
que la colaboración entre los gobiernos y el empresariado, en este caso, por los agremiados en 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, para la productividad y desarrollo del 
estado de Chihuahua y de México. 
 
#Estado | Se integra la Cámara de la Construcción a MediChihuahua 

(2024-06-19, Redacción, AR Noticias CHIH (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, expresó su beneplácito por la incorporación de MediChihuahua, una 
iniciativa que busca mejorar el acceso y la calidad de la atención médica en la región. Mercado 
Rodríguez señaló que esta iniciativa es especialmente valorada dado que el servicio en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) no ha cumplido con las expectativas esperadas. 
 
Celebra CMIC el "Día del Ingeniero" con carrera atlética 

(2024-06-19, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  

Como parte de la celebración del “Día del Ingeniero”, el Presidente de la CMIC Victoria, el Ing. 
Jorge Adán Contreras Galván presentó la sexta Carrera de 5 y 10 kilómetros, para el próximo 
sábado 29 de junio a las 6:00 de la mañana. La tradicional carrera tendrá una jugosa bolsa con 
premios económico de 2,000, 1,500 y 1,000 pesos, además de trofeo para los tres primeros 
lugares, en la categoría varonil, femenil y afiliados en 5 y 10 kilómetros. Las inscripciones se 
realizan en la CMIC Victoria en horarios de oficina y/o en línea al enlace 
https://forms.gle/NfctqgVoMb9H2bpH8 para mayores informes pueden comunicarse al teléfono 
834 3167360. 
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